

Découverte dans le lac Ontario

Des photos récentes de vaisseaux de guerre américains coulés durant la guerre de 1812 montrent qu'ils sont restés en bon état.

Un robot de plongée équipé d'une caméra et d'appareils-photo a permis de prendre des images à 90 mètres de profondeur.

Le *Hamilton* et le *Scourge* coulèrent le 8 août 1813 dans le lac Ontario, au large des côtes canadiennes, à 24 kilomètres environ de Niagara Falls. Le naufrage, dû à une tempête, coûta la vie à 90 officiers et marins de la Marine américaine.

Les photos montrent aussi de nombreux objets tels que des sabres d'abordage, des ancres, des parapets sculptés, des figures de proue et un canon.

Les postes canadiennes émettent trois nouveaux timbres

La Société des postes du Canada a émis, le 11 mai, trois timbres représentant respectivement la reine Elizabeth II, la feuille d'érable et une scène de rue.

Le timbre représentant la reine Elizabeth II est le dernier d'une longue série de timbres canadiens à l'effigie de la souveraine; le premier fut émis en 1953, peu après l'accession d'Elizabeth II sur le trône.

Heather Cooper, à qui on doit le design, s'est inspirée d'une sculpture de Jaroslav Huta.

La feuille d'érable

Les premiers voyageurs européens admirèrent les vives couleurs des feuilles d'érable en automne et, au printemps, ils se délectèrent du sirop d'érable que les Indiens leur firent connaître; c'est pourquoi, sans doute, la feuille d'érable symbolisa très tôt le Canada.

En 1805, *La Gazette de Québec* représenta la feuille d'érable comme l'emblème des Canadiens français. Un an plus tard, *Le Canadien* la décrivait comme l'emblème du Canada tout entier. En 1868, soit un an après qu'Alexander Muir eut composé *The Maple Leaf For Ever*, l'Ontario et le Québec l'adoptèrent dans leurs armoiries. Plus tard, pour indiquer leur nationalité au cours des deux guerres mondiales, les Canadiens l'arborèrent sur leur uniforme. Enfin, en 1965, la feuille d'érable fut consacrée officiellement emblème national en devenant le motif central du drapeau.

La vignette est l'oeuvre d'un artiste montréalais, Raymond Bellemare.

Scène de rue

Quatrième d'une série de timbres de valeur nominale moyenne, le nouveau timbre de 60 cents représente une scène de rue d'une ville du Canada central. Il reproduit un dessin au trait exécuté par Tom Bjarnason de Toronto.

Les timbres précédents représentaient des scènes de rue de villes des Prairies, du Québec et de la côte de l'Atlantique.

Béatification de deux Canadiens

Des milliers de catholiques, dont 5 000 Canadiens, ont assisté, le 23 mai à Rome, à la cérémonie de béatification de cinq Bienheureux, dont deux Canadiens: le frère André et mère Marie-Rose.

Le frère André Bessette est né à Saint-Grégoire-d'Iberville (Québec) le 9 août 1845. Membre de la congrégation de Sainte-Croix, il fonda l'oratoire Saint-Joseph de Montréal. Le frère André, à qui l'on attribue de nombreux miracles, est décédé le 6 janvier 1937.

Mère Marie-Rose est née à Saint-Antoine-sur-Richelieu (Québec) le 6 octobre 1811. Trente-trois ans plus tard, elle fonda à Longueuil, près de Montréal, la congrégation des Soeurs des Saints Noms de Jésus et Marie, communauté religieuse

qui se consacre surtout à l'enseignement. Mère Marie-Rose est décédée le 6 octobre 1849.

Le gouvernement canadien était représenté à la cérémonie de béatification par une délégation officielle dirigée par le ministre de l'Énergie, des Mines et des Ressources, M. Marc Lalonde. (M. Lalonde est député de la circonscription d'Outremont où se trouve l'oratoire Saint-Joseph.) En plus des représentants du gouvernement fédéral, la délégation comprenait des représentants du gouvernement du Québec, des municipalités de la région de Montréal et des communautés religieuses.

Parmi les membres de la délégation se trouvait le maire de Montréal, M. Jean Drapeau, qui, a-t-il rappelé, avait rencontré le frère André en personne en 1937, lorsque ce dernier rendit visite à sa mère malade. Mme Drapeau décéda deux jours avant le frère André.

Radio-Canada a télédiffusé en direct la cérémonie qui s'est déroulée sur la place Saint-Pierre en présence du pape Jean-Paul II.

Par ailleurs, le pape a annoncé qu'il avait approuvé la canonisation de quatre personnes, dont Marguerite Bourgeoys. Née en 1620 en France, Marguerite Bourgeoys a passé presque toute sa vie au Canada. Elle est la fondatrice de la première école de Montréal et de la congrégation Notre-Dame.

Nouveau service de communication pour hommes d'affaires

Depuis quelque temps, le monde des affaires de la région de Montréal a un nouveau service informatisé de communication à sa disposition: le Réseau inter-messages VMS, filiale de la société Shell du Canada.

Au moyen d'un simple appareil téléphonique à clavier, l'utilisateur peut, 24 heures par jour et n'importe où dans le monde, acheminer, recevoir, mettre en mémoire ou diffuser des messages verbaux, les siens ou ceux d'autres abonnés du réseau. L'abonné est relié par téléphone à un ordinateur qui transforme sa voix en langage artificiel.

Chaque abonné du Réseau inter-messages VMS possède son code d'accès individuel et sa propre "boîte aux lettres vocale".

Le Réseau inter-messages VMS est déjà en service à Toronto depuis septembre 1981.

